

Se llegará a un entendimiento entre Socialistas y Radicales

Crónica

magallánica

Periódico independiente

Es tribuna del pueblo,
no empresa comercial

Aparece martes, jueves y sábado.
Precio de venta

20 ctvs.

Punta Arenas, abril 10 de 1941

Año I Núm. 125

Está en vías de solucionarse el impasse entre los partidos Socialista y Radical

Texto del acuerdo ad-referendum a que se llegó entre representantes de ambos partidos

Santiago 9.—Anoche se reunió la Junta Central Radical, con asistencia de casi todos sus miembros con el objeto de escuchar la cuenta que daría el señor Guillermo Labarca, presidente de esta colectividad sobre sus conversaciones y gestiones realizadas ante el Partido Socialista.

Después de un amplio debate en que el señor Labarca dió cuenta de sus gestiones se aprobaron ellas.

Santiago 9.—Entre representantes de las directivas Socialista y Radical se ha llegado a un entendimiento, que podría solucionar el impasse actual.

El texto del convenio ad-referendum será comunicado hoy a las respectivas directivas y dice:

«A las 16 horas se reunieron las delegaciones radical y socialista, la primera compuesta por los señores Guillermo Labarca, Carlos Morales San Martín, Juan Castellón y Luis Alberto Cuevas y la segunda por el Ministro de Fomento señor Oscar Schnake y los señores Marmaduke Grove y Manuel Mandujano.

»Después de breves debates, las delegaciones estuvieron de acuerdo en someter a sus respectivas di-

rigentes, los siguientes puntos:

A.— Despacho de los proyectos que el Ejecutivo envíe al Congreso Nacional;

B.— Establecimiento de normas tendientes a hacer efectiva la disciplina en la labor legislativa;

C.— Desigación de parlamentarios radicales para presidentes del Senado y de la Cámara de diputados;

D.— Apoyo recíproco para llenar las vacantes que se produzcan en las representaciones parlamentarias y municipales de cualquiera de los dos partidos y procedimiento a emplearse en caso de que las vacan-

cias no correspondan a dichos partidos;

E.— Procurar la realización rápida de un plan de acción por el Supremo Gobierno;

F.— Solución de todas las discrepancias administrativas pendientes, y

G.— Eliminación de toda actitud de beligerancia de un partido respecto del otro.

Con relación al problema ministerial, las delegaciones estuvieron de acuerdo en no tratarlo por considerar que es de resolución privativa de Su Excelencia el Presidente de la República». (Pach).

Cada día toma mayores caracteres el proceso por la venta ilícita de divisas extranjeras

Se ha decretado la prisión de Gustavo Ross Santa María.—Este candidato de las Derechas se encuentra detenido en Buenos Aires y posiblemente hoy sea llevado a Santiago

Santiago 9.— Con gran actividad ha seguido trabajando en el proceso por adulteración de documentos comerciales y venta ilegal de divisas extranjeras, el Ministro sumariante señor Ernesto Bianchi. Por cada nueva diligencia realizada toma más vuelo

este escándalo, en que aparecen comprometidos los personajes más destacados de la derecha, que gobernó hasta antes del 25 de Octubre de 1938.

Careo entre dos detenidos

Santiago 9.—Hoy el Mi-

nistro sumariante, después de tomar una nueva declaración al Gerente del Banco de Londres, señor Jackson, procedió a realizar un careo entre este detenido y el otro reo Irarrázabal. Este careo duró más de dos horas y en él se aclararon muchas situaciones que estaban dudosas.

Después de esta diligencia el Ministro Bianchi ordenó suspender la incomunicación a Jackson, quien quedó en consecuencia en libre plática. Pero el reo Urrejola continúa incomunicado. (Pach).

Las diligencias de ayer

Santiago, 9.—El Ministro sumariante, señor Ernesto Bianchi Tupper, en el affaire de las divisas, dictó ayer una orden de detención y allanamiento contra el señor Gustavo Ross Santa María, ex-candidato derechista a la Presidencia de la República.

Además en un oficio a la Dirección General de Investigaciones para que el señor Gustavo Ross sea traído ante el Tribunal a la brevedad posible y estrictamente incomunicado.

Decretó además a detención e incomunicación del señor Irarrázabal.

El Director General de Investigaciones, don Osvaldo Sagüés, envió inmediatamente a las autoridades policiales argentinas un cablegrama, en el que pide que, de acuerdo con las normas de reciprocidad establecidas, sea detenido el señor Ross y entregado a las autoridades policiales chilenas.

El Ministro de la Corte, señor Bianchi Tupper, ha-

bría decretado las medidas indicadas contra el señor Gustavo Ross, por los delitos de estafa y falsificación de documentos mercantiles.

Según los comentarios de los círculos policiales y judiciales, la policía argentina procedería a detener de inmediato al señor Gustavo Ross, en virtud del acuerdo Palma-Viancarlos, que fué suscrito durante una visita que hizo a la capital argentina, por el ex-Director de Investigaciones de la administración anterior, señor Waldo Palma.

Con esta medida ha culminado el proceso por el más escandaloso negociado que se ha registrado en América y que ha mantenido la atención del público, no sólo de Chile, sino que de otros países americanos, donde se ha seguido con interés el curso de las investigaciones. Se agrega que no existiría la menor dificultad para que el señor Gustavo Ross Santa María sea detenido por la policía argentina y entregado en la frontera chilena a los agentes chilenos, ya que en otras oportunidades las autoridades correspondientes de la República vecina han entregado incluso a los ciudadanos argentinos, procesados por los Tribunales chilenos. (Pach).

Declaración de cuatro horas

Santiago 9.—El ex vicepresidente de la Corporación de Salitre y Yodo y tesorero de la campaña presidencial del señor Gustavo Ross, (A la última página)

Hoy - Jueves - Hoy
Teatro Palace

VERMOUTH Y NOCHE

Una comedia policial con John Mills

Calles de París

Hoy a las 18 horas se reunirán los obreros ganaderos para censurar a su Directiva

Vendrán trabajadores de diversos lugares especialmente de Tres Puentes y Río Seco

De acuerdo con las peticiones recibidas en la Inspección Provincial del Trabajo, éste organismo ha citado para hoy a las 18 horas a los componentes del Sindicato Ganadero de esta localidad, a fin de que resuelvan sobre el voto de censura que se presentará a la Directiva de esta organización sindical.

Algunos motivos de esta medida

Los trabajadores de campo y de los frigoríficos, han resuelto adoptar esta medida, por la conducta incorrecta que ha seguido la Directiva que preside el señor Florindo Zúñiga.

Primeramente esta directiva estuvo amparando, las maquinaciones de la directiva anterior, tapándole diversas irregularidades en la administración de los fondos sociales, hasta que debido a la presión de las asambleas, se designó una comisión, que asesorada por un contador, dejó en claro, que existía malversación de fondos, del Sindicato. Luego esta misma directiva, estuvo haciendo francamente política dentro de la organización, utilizando aun el órgano oficial de la institución, para atacar a determinados partidos. También el Presidente realizó giras ridículas por el campo, gastando cuantiosos fondos, en esto, solamente para hacerle propaganda a determinado candidato.

Entusiasmo entre los trabajadores

Reina gran entusiasmo por participar en esta asamblea, entre todos los trabajadores que laboran cerca de esta ciudad, y seguramente que el local social estará esta tarde sumamente concurrido, pues sabemos que vendrán especialmente del Frigorífico Tres Puentes y del Frigorífico Río Seco, gran número de obreros a exigir la aprobación de este voto de censura.

Importancia de esta medida

La adopción de esta me-

da de censurar la Directiva, es una resolución de higiene sindical, a fin de evitar que la actual directiva siga promoviendo incidentes contrarios a los trabajadores, como en el caso de la designación de Delegados de los establecimientos, donde por secretarismo se ha puesto en contra del interés de sus

asociados.

También tendrá ella alcance financiero, porque hemos sabido que numerosas estancias y establecimientos frigoríficos, no quieren cotizar, mientras estén los actuales dirigentes, de modo que al continuar las cosas en este terreno, la organización se perjudicará enormemente.

EL MEJOR CALZADO

Barassi

Casa NAPOLITANO En Bories 817
Frente la Municipalidad

y su sucursal en Puerto Porvenir
son las tiendas que deben preferir
los trabajadores de nuestra provincia

LAVADEROS DE ORO

PROVINCIA DE MAGALLANES

Precio oficial:

\$ 25.— el gramo a los obreros libres!

\$ 27.— a los concesionarios y dueños de pertenencias

CAJA COMPRADORA DE PUNTA ARENAS

Funciona de 14 a 18 horas, y los sábados de 9 a 12,30 horas.

Calle Errázuriz N.º 772

CAJA COMPRADORA DE PORVENIR

Funciona de 9 a 12 horas y de 14 a 18 horas

EL JEFE REGIONAL

Los comunistas de Pto. Porvenir hicieron un soberano ridículo en las elecciones municipales

No votaron por ellos ni siquiera los mismos que los presentaron

El Partido Comunista o Partido Progresista Nacional, como se hace llamar en tiempo de elecciones, hizo un gran ridículo en Tierra del Fuego, pues para ir a la lucha de municipales, presentaron a la lista N.º 3 como independiente para lo cual hicieron lo correspondiente presentación ante el señor Conservador de Bienes Raíces, firmada por cuarenta y un ciudadano, con derecho a voto.

Obtuvieron solamente 25 sufragios

Sin embargo el 6 de Abril, obtuvieron solamente en los escrutinios generles la cantidad de 23 votos, o sea que no alcanzaron a

recoger ni siquiera los votos de los mismos que los habían presentado.

Esto es un verdadero ridículo.

Todo el mundo que se ha fijado en esto se pregunta por quién votaron los demás que presentaron la lista.

La respuesta es fácil de dar para los que conocen el pueblo de Porvenir ya que la mayoría de los que dieron su firma, para la presentación de esa lista eran radicales y por tanto en el momento de la elección votaron después por su partido dejando plantados a los candidatos independientes que habían presentado.

En esta forma la lista independiente de los comunistas en Porvenir no pasó más allá de ser un «oportunista» política.

GONDOLAS A NATALES

Góndola de Novoa sale martes y viernes. Ordenes: Avd. España 1042. Teléfono 724.

Góndola Santucci, sale lunes y jueves. Ordenes: Hotel Santucci.

Góndola «La Unión», sale lunes y jueves. Ordenes: Chiloe 1153 teléfono 1065.

TURNO SANITARIO

Del sábado 5 al 12 de Abril

FARMACIAS:
«El Sol» Fagnano 681.

MATRONAS:
Doña Estar Céspedes de O. Ecuatoriana 822. y doña Leonor López de J. Chiloe N.º 1260.

PRACTICANTES:
Sr. José González Jara. Progreso 645 y el sr. Salvador Retamales. Avenida Independencia 555.

Bazar y Librería

UNIVERSO

de

L. Fernández y Cia.

Roca 975

....

Artículos para escritorio y para colegiales
Precios especiales para revendedores

«CRÓNICA»

Publicación Independiente
 REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
 Errázuriz 438 — Teléfono 1343
 PRECIO DE VENTA:
 Suscripción anual \$ 25.—
 semestral » 13.—
 Número suelto 20 ctvs.



Punta Arenas, abril 10 de 1941

Desquiciamiento de nuestro ambiente

Verdaderamente es lamentable la serie de corruptelas políticas que está introduciendo en nuestro ambiente, las actividades poco serias del Partido Radical que no se detiene ante nada con tal de poder conseguir sus objetivos.

Cada elección que pasa es un nuevo eslabón de desquiciamiento que introduce esta colectividad, en un centro de elevada cultura cívica, que tiene necesariamente que reprobar todos esos pasos, que en definitiva a nada conducen, más que a desprestigiar a la colectividad que los usa.

Desde luego la propaganda radial, fué creciendo de tono, hasta el extremo de que la Primera Autoridad de la Provincia, se vió en la necesidad de tomar enérgicas medidas. En la campaña parlamentaria del doce de Marzo, los desbordes comenzaron y terminaron en la reciente jornada del 6 de Abril.

Aprovechándose del dinero que posee este Partido, pretendió callar la voz de los demás sectores de la opinión estableciendo monopolios, que el pueblo tiene que repudiar. El que tiene la verdad, debe hacerla lucir en la discusión y no impedir que se conozca el pensamiento del adversario.

Pero lo más grave de todo, es la introducción del cohecho. Esta Provincia era un ejemplo de pureza política y de corrección electoral, pero ahora hasta se ha ejercitado el cohecho, en diversas formas. Tanto, ofreciendo ciertas prebendas que no podrán cumplir después, como llegando hasta la compra directa de la conciencia por una cierta suma de pesos.

Esto último se vió en las mesas que funcionaban en el Liceo de Hombres de esta ciudad, donde diversos grupos de personas se dedicaban a este bochornoso irracionalismo.
 Esta conducta de un Par-

Libros extraordinarios

« Falsos Pasaportes », por Charles Plisnier

A nuestro modesto modo de pensar, «Falsos Pasaportes», es un libro de los llamados extraordinarios tanto por el temario cuanto por su contenido: apasionante y polémico siempre.

Son narraciones tomadas de la realidad del momento político europeo, en donde entra en juego el comunismo, el trotskismo, el nazismo, etc., y en donde, se codea el apóstol, el santo con el espía y el traidor. Abundan los fanáticos que se dejan matar «por el partido». Sin embargo, no son crónicas. No es periodismo, sino literatura. Arte puro. Se trata de una novela. Novela de nuestros días. Sin largas e inútiles descripciones. Hay dinamismo. Acción. Hechos... Concisión a la justa medida.

Aun existen en nuestro medio ingenuos que no admiten la literatura sin esas descripciones botánicas, zoológicas, astronómicas, etc., que resultan latosas y en muchos casos fuera de lugar. Plisnier, el escritor belga, pasa por alto todas estas menudencias para presentar al lector hombres y mujeres con todas sus pasiones, buenas y malas cualidades en acción.

Este libro ya se ha hecho famoso en el mundo y ha sido traducido a los principales idiomas.

Plisnier, habla siempre en primera persona y su novela es una especie de memorias, comenzando con «Advertencia» para luego entrar de lleno a narrar: «Recuerdos de un agitador». Aquí cuenta sus nueve años de lucha revolucionaria como miembro destacado y activo del Partido Comunista, habiéndole tocado tomar parte en las más delicadas misiones pasando de una a otra frontera que se cree respetable.

es un verdadero insulto a la ciudadanía de Magallanes, que siempre ha sobresalido, por su idealismo y desinterés en las luchas electorales.

Pero estamos seguros que la lección recibida el dos de Marzo y el 6 de Abril, hará meditar a esos dirigentes, y los obligará a cambiar de rumbo, si quieren seguir viviendo como colectividad política dentro de nuestro ambiente.

tera europea con «falsos pasaportes», en cuyas andanzas conoció los más extraños seres que él llama héroes anónimos, santos, fanáticos, ingenuos, y aun imbéciles...

Después de esos nueve años de lucha, dice que no hizo otra cosa que conspirar y llevar misiones secretas de un lado a otro del continente europeo, se retiró del partido comunista por no estar de acuerdo con sus métodos de lucha y sus errores que fueron demasiado visibles los últimos años que él actuó y que ningún Congreso quiso corregirlos, porque la Tercera Internacional se cree «infalible». Plisnier se indigna por ese sacrificio inútil de víctimas que en ese tiempo eran enviados a Italia en comisiones a sabiendas que el fascismo las devoraría. En pocos meses desaparecieron de esta forma 28 militantes de los más destacados.

Claro, agrega, dentro del partido había espías, dos de ellos fueron descubiertos; uno fué encontrado en una carretera acribillado a balazos; el otro se encontró colgado en un árbol también acribillado a balazos; la policía no pudo identificarlos...

Los personajes más destacados del libro son: Maurer, el libertario español, Ditka, Carlota, Corvalise y Yegor.

Narra el caso de Corvalise, destacado miembro de la Internacional Comunista, que enviado una vez en misión secreta a Berlín, fué descubierto por los nazis a su llegada, inmediatamente recibió una tarjeta con una sentencia de muerte... Había en Berlín un admirador incondicional de este, que en esos momentos se encontraba en la casa donde se hospedaba el sentenciado a muerte, quien era de un parecido sorprendente con Corvalise. Sin darle a saber a nadie, dice, se prestó voluntariamente a la muerte a fin de salvar al

Líder. De pronto, sin que nadie pueda impedirlo, se presentó en la puerta de calle y fué recibido con dos balas que se le alojaron en el corazón... Y así pudo salir aquel de Berlín sin llamar la atención.

Pero el caso más emocionante es sin duda alguna, el de Ditke, mujer que había sido condenada cinco veces a muerte y las cinco veces se había fugado del presidio. Torturada

en varias ocasiones por la policía fascista para arrancarle declaraciones. Y, no sólo torturada sino que también había sido mutilada...

Plisnier, lo escribe así: «De pronto se abrió su vestido como si hubiera sido desgarrado. Con la ropa interior arrancada vi allí, en el lugar donde están los senos, dos cicatrices inmensas y enrojecidas»...

Mandranel

Afirma Chorrini, Diputado Radical:

Castelblanco tuvo éxitos; debe unirse la izquierda; el Partido Socialista es necesario; el comunismo está sujeto

Amilcar Chorrini tiene 35 años, es soltero y diputado electo por Cauquenes, Constitución y Chanco. Nació en Constitución. Estudió en el Liceo de esa ciudad, y luego aprendió Derecho en la Universidad de Chile. Es radical desde los 20 años. Fué miembro de la Junta Central durante 4 años y Tesorero del Partido. Renunció en vista del voto de censura a la Mesa presentado por algunos delegados. En la vida activa de su Partido ha actuado entusiastamente. Es actual vice-presidente de la Comisión de Control de Cambios Internacionales, en cuya oficina lo entrevistamos.

Castelblanco

Una secretaria nos hace pasar a la oficina de Chorrini. Su fisonomía simpática da confianza al cronista, y se aventura la primera pregunta:

—¿Cómo juzga Ud. la política seguida por el señor Castelblanco desde la presidencia de su Partido?

Responde al instante:

—Muy bien. Sólo tuvo éxitos. Contemos: La unión del Partido, el resultado electoral 45 diputados, las relaciones con los demás partidos, el mantenimiento en el Gobierno de la misma fórmula. Son triunfos políticos, y ningún revés...

—¿Ud. cuenta entre los diputados elegidos a Meza y Ernest, aún cuando resultaron elegidos independientemente?

—Sí. Ellos volverán al Partido. Toda la vida han sido radicales y fueron elegidos con fuerza radical...

—Pero la Junta Central los expulsó del Partido.

—Claro, pero son asuntos políticos que no harán cambiar la ideología de los dos. Estos golpes no los puede afectar. Creo que en la próxima Convención, en mayo, se reconsiderará ese acuerdo y ellos estarán al lado nuestro, porque son radicales...

(A la página 6)

Haga virar sus trajes y abrigos en los Talleres Americanos

modas

Clarisa P. de Silva

Ofrece sus servicios profesionales

CALLE CHILENA 1041

CUANDO USTED VAYA A NATALES HOSPEDESE EN EL HOTEL VICTORIA DE MARGARITA P. DE IGLESIAS

Para su próximo traje

¡¡RECUÉRDENE!!

Sastrería

“EL ARTE DE VESTIR”

Errázuriz 644. — Fono 950

Resultados a que llegó el Colegio Escrutador reunido el martes

2545 votos para la Lista N.º 4 y 1744 para la Lista N.º 3.—La cifra repartidora fué de 436 votos

En conformidad a la ley el martes a las dos de la tarde se reunieron todos los presidentes de mesas, que actuaron el domingo pasado, a fin de entregar el acta respectiva de su escrutinio.

Después de ciertos trámites legales se constituyó el Colegio Escrutador bajo la presidencia del señor Alvaro Sanhueza y como secretario el señor Conservador de Bienes Raíces, don Mario Farren.

Se procedió a abrir todos los sobres entregados y a computar los resultados que en las actas se indicaban. Se realizaron pequeñas alteraciones quedando los cómputos finales en la siguiente forma:

señores Luis Leniz y Luis Acevedo, una preferencia cada uno.

Lista número dos

Presentada por el partido Socialista de Trabajadores, resultó con 109 votos, entre los cuales habían 98 preferencias para don Francisco Andrade, 7 para don Amadeo Hidalgo, 2 para don Luis Moya y 2 para don Carlos Rogel,

Lista número tres

Presentada por el Partido Radical, alcanzó 1744. Entre ellos habían las siguientes preferencias:

Floridor González	562
Armando Barria	226
Guillermo Adriazola	222
Antonio Lujbetic	18
Mercedes Sanhueza	182
Ramón Collado	68
José Gómez	73
Alejandro Lagos	35
Ernesto Pisano	358

Lista número uno

Esta lista presentada por el partido Progresista Nacional, alcanza a tener 311 votos dentro de los cuales don Roberto Muñoz, obtuvo 311 preferencias y los

Lista número cuatro

Presentada por la unión de los partidos Socialistas y Regionalistas, alcanzó la cantidad de 2.545 votos, existiendo las siguientes preferencias:

Carlos Turina	2.153
Liborio Carrasco	26
Luis Stambuck	24
Crescencio Soto	10
Luis Rubio	4
Juvenal Soto	139
Nicolás Mihovilovic	17
Rosa Miranda	16
Jaime Barros	156

Cifra repartidora

Conforme a estos resultados la suma repartidora es de 436 votos que lo indica la lista número tres. Conforme a esto, salen elegidos cinco candidatos de la lista número cuatro y cuatro candidatos de la lista número tres.

A la lista número cuatro le faltaron 71 votos para hacer triunfar el sexto candidato.

Los candidatos triunfantes

Si después el Tribunal Calificador Provincial no altera los resultados del Colegio Escrutador los candidatos triunfantes serían los siguientes:

- Carlos Turina
- Liborio Carrasco
- Luis Stambuck
- Crescencio Soto
- Luis Rubio
- Floridor González
- Armando Barria
- Guillermo Adriazola y
- Ernesto Pisano.

El nuevo Alcalde será Regionalista

Habiendo triunfado ampliamente la lista número cuatro y de acuerdo con el Pacto celebrado entre los Partidos Socialista y Regionalista, el nuevo Alcalde de Magallanes, será el señor Carlos Turina, que encabezaba la lista que triunfó el 6 de Abril.

En esta forma los radicales, pierden definitivamente el control de la Municipalidad de esta comuna.

Atlas El neumático de calidad
Más pliegos, menos costo

RESUMEN DE LAS CARRERAS DEL SABADO

1ª Carrera	Ganador: Rinconera Placé: Holgazán
2ª Carrera	Ganador: Floresta Placées: Aquí Está e Istok
3ª Carrera	Ganador: Macuca Placé: Opereta
4ª Carrera	Ganador: China Placé: Condesa
5ª Carrera	No Concurra
6ª Carrera	Ganador: Aventurero Placé: Prilip
7ª Carrera	Ganador: Perdigón Placé: Trajano
8ª Carrera	Ganador: Cerral Tinogasta Placés: Olvidado y Pinocho

RESUMEN DE LAS CARRERAS DEL DOMINGO

1ª Carrera	GANADOR.—Holgazán PLACEES.—Rinconera
2ª Carrera	GANADOR.—Floresta PLACEES.—Istok y Aquí Esta
3ª Carrera	GANADOR.—Osado PLACEES.—Macuca y Opereta
4ª Carrera	GANADOR.—El Canario PLACEES.—Condesa y Obediente
5ª Carrera	GANADOR.—Picaresca PLACEES.—Perjura y Prilip
6ª Carrera	GANADOR.—O-Key PLACEE.—Porvenir y Fadrique
7ª Carrera	GANADOR.—Olvidado PLACEES.—Rajá y Pinocho

Concurso de Pronósticos

	Puntos
«CRONICA»	375
«La Estrella»	354
«El Magallanes»	351
«La Verdad»	333
Radio Austral	328
La Voz del Sur	308
Radio N. Magallanes	286

Para buena hechura y composición de calzado con buen material
ANIBAL GUERRERO
Independencia N.º 5

Gran Tienda "El Cantábrico"

Interesantes ofertas para esta estación

Paños de lana para abrigos.—Jerseys de pura lana para señora.—Chompas de lana y Pullovers para caballeros.—Tirpos y Camperos para niños

ERRÁZURIZ 599 ESQ. CHILOÉ TELÉFONO 794

'Electrón' Taller eléctrico

BORLES 571 — FONO 1821

Mattson & Cía.

Ofrece a Ud. sus servicios en el ramo de electricidad, instalaciones y reparaciones interiores, arreglos de motores, dinamos, embobinaje, carga de baterías e imanes y arreglos de todas clases de artefactos eléctricos

Atención esmerada — Personal competente — Autorizado por la Dirección General de Servicios Eléctricos

Clínica "Magallanes"

PENSIONADO MEDICO QUIRURGICO de los doctores

DOMIC — QUIJADA — SANHUEZA
Cirugía, Partos, Rayos X y toda clase de electricidad médica

1a. y 2a. clase — Médico residente
Waldo Seguel 564 Teléfono 795

TIENDA Y SASTRERIA

Esteban Imperatore

La casa más antigua del Territorio en artículos de confección para caballeros.

Constantemente el mejor surtido en artículos de tienda en general



VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Calle Borles 970—Al llegar al Palace—Fono 743

Juan Pérez Miranda MODELISTA EN CALZADO

Ex-alumno de la Academia "Lincoln", de Sabadell—Barcelona, España —, le ofrece a su clientela y público en general, toda clase de calzado sobre medida y todo trabajo al gusto del cliente, contando además con la mejor maquinaria de esta región y usando para la confección las famosas pieles de curtiembre "Ilharborde", orgullo de la industria del país. — ¡¡NO SE OLVIDEN!

Errázuriz 473 Zapatería 'Plus Ultra'

Los mejores casimires

"Sastrería España"

de Andrés Seijas

BORLES 728

BORLES 728

Charlando con don Pascual

—Qué tal don Pascual? Fué nuestro saludo al encontrar al estimado amigo que siempre nos dá algunas importantes informaciones.

—Muy bien—nos respon de nuestro entrevistado—y muy satisfecho, porque los hechos han comprobado lo que más de una vez les dije, a Uds. con relación a la política regional. Uds. deben acordarse, que en repetidas ocasiones, mirando la conducta del Partido Radical, les recordé aquel adagio que dice: «la avaricia rompe el saco».

Efectivamente los señores radicales, creyéndose los dioses de la provincia se querían llevar todo, senador, diputado y alcalde. Y por ser tan traguillas han perdido la diputación y la alcaldía, o por lo menos una de estas dos situaciones, porque el Partido Socialista, con muy buen acuerdo, había pedido que le reconocieran la Diputación y que los radicales se quedarían con la Alcaldía. Pero como la soberbia es mala consejera, esos «dirigentes» no aceptaron este temperamento y ahora los tene-

mos, que van a quedar desnudos, como Adán...

—¿Qué situación cree Ud. que se producirá en el radicalismo magallánico?—arguimos, al ver que nuestro interlocutor, entraba por este camino.

—Sencillamente que tendrá que realizar una depuración de sus filas—nos responde don Pascual—por que esos dirigentes han fracasado rotundamente y ante las derrotas, no cabe otra cosa que cambiar a los jefes, para seguir nuevas tácticas y nuevos caminos. Es indispensable que la acción política se dignifique, que sea verdaderamente un acto cívico, el que realizan los ciudadanos al participar en un partido político, y que no ingresen a él a buscar empleos o prebendas o que se formen camarillas de «bombo mutuo» y de «apoyo mutuo» destinadas a explotar al partido, como si fuera una sociedad cualquiera o un lote de tipo A.

Y después de estas palabras, muy gravemente sigue andando don Pascual, que nos ha estrechado amigablemente la mano.

PASCAL

La Capitanía del Puerto visará todos los documentos de las embarcaciones

Que hagan recorrido hasta Navarino y demás islas australes

Con fecha 7 del actual, el Capitán de Puerto de Punta Arenas, Capitán de Navío don Osvaldo Merino Pinochet, dictó el decreto N.º 20, en el cual establece que en el futuro todas las naves, cutters y embarcaciones menores, que se encuentran matriculadas en el puerto de Punta Arenas y aquellas que dependan de la jurisdicción de la Gobernación Marítima de Magallanes, en sus viajes a Isla Navarino o a sus proximidades, deberán presentarse a la Autoridad Marítima de dicha Isla, para la visación de los documentos correspondientes.

El citado decreto establece también que las infracciones a esta disposición llevarán consigo la aplicación de multas hasta de CIEN PESOS ORO, sin perjuicio de las suspensiones y caducidad de matrículas que la repartición de esos hechos aconsejen.



"HELP! HERE'S ONE SHOWING FIGHT!"

GRÁFICOS DE LA GUERRA. — Resurgimiento de la antigua Grecia

Citación

Sindicato Ganadero

Se cita a reunión a todos los trabajadores del Sindicato Ganadero, que acreditan su calidad de tales con sus respectivos carnets sindicales y que se encuentren en la ciudad deben concurrir a la gran asamblea que se verificará hoy a las 18 horas bajo la presidencia del Inspector del Trabajo señor Julio Ibáñez Paredes.

Sindicato de Carpinteros y Mueblistas

Este Sindicato cita a Asamblea General para hoy jueves 10 del presente a las 21 horas.

Se recomienda puntual asistencia por ser necesaria en esta asamblea la presencia de todos los asociados.

El Secretario.

La Legión Cívica organiza un baile

La Legión Cívica de Magallanes viene preparando un baile, en honor de los regidores Regionalista y Socialistas, el cual se efectuará en los amplios salones del Club «Dalmata» el sábado 12 del presente y continuará el domingo 13 con una matinee danzante.

Una buena orquesta ha sido contratado para este día.

El Diputado Ojeda se encuentra en esta localidad

Desde ayer se encuentra en esta ciudad el señor Juan Efraim Ojeda diputado por esta provincia, quien se irá a la Capital, en el vapor Alondra que está por partir hacia el norte.

El señor Ojeda va a reintegrarse a sus funciones parlamentarias después de haber estado en esta región por espacio de más de dos meses.

Al profesorado de Punta Arenas

De la Inspección Provincial de Educación se nos pide comunicar a todo el profesorado primario fiscal, vocacional, secundario y especial, que durante todo el día de hoy y mañana pueden pasar a dicha Oficina a firmar la adhesión que será enviada por vía aérea a S. E. y S. Ministro de Educación, por intermedio de la Sociedad Nacional de Profesores.

Venancio Fanjul F.

Punta Arenas

Natales

Almacenes

Ventas al por mayor y menor

«ATLAS»

La batería que no admite superioridad

El Mejor Carbón Regional:

Mina Punta Arenas

Fono 4

Tienda y Sastrería JOSE DI BIASE

ERRAZURIZ 618 TELÉFONO 1135

OFRECE: chompas y chalecos de lana para señora, recién recibidos

Afirma Chorrini, Diputado Radical...

(De la página 3)

El Ministerio

—Ya que han cambiado las fuerzas parlamentarias de los partidos políticos que componen el actual Gobierno, ¿Ud. considera que el Ministerio debe estar en relación con esa nueva distribución de fuerzas?

Sonríe, luego de restregarse las manos, dice:

—Hombre, tenga cuidado con preguntas tan peliagudas...

—¿Hay que cambiar o no la actual estructura ministerial?

—Yo...yo...lo dejaría para que la Convención lo estudiara. Además creo que no es el momento propicio de hacer cambios. Y por último esas son atribuciones del Presidente de la República.

—¿Ud. formaría un Gabinete Nacional?

—¡No! ¿Cómo se le ocurren esas cosas?...

—Los socialistas han probado ser la segunda fuerza de izquierda...

—¿Y qué me quiere preguntar con eso?

—Cómo se habla de dis-

minuirles, las carteras... A ver... díganos algunos nombres de «su» Ministerio.
—¡Los mismos de ahora...!

Radicales y Comunistas

Chorrini firma algunos papeles, la entrevista es nuevamente interrumpida la presencia de una secretaria que le comunica algo en voz baja. Luego don Guillermo Labarca pasa por la oficina del diputado electo, y le advierte:

—Tenga cuidado, mire que estos periodistas son muy «diablos»...

Continuamos:
—¿Cuál es la posición del Partido Radical ante el «PC»?

—Yo creo que el P. R., un Partido evolutivo, democrático y libertario, no puede constituirse en perseguidor de ningún Partido. Hemos luchado siempre por la libre expresión de las ideas y por la libertad para asociarse. Eso sí que el P. R. no permitirá que ninguno de sus aliados políticos vaya más allá del Programa del Fren-

te Popular. En esta forma no permitiremos perturbaciones en el orden social ni el económico, en lo que tiene relación con la disminución de la producción nacional.

Radicales y Socialistas

—¿Y sus relaciones con los socialistas?

—El P. S. es un Partido afín al nuestro. Por conveniencia nacional debe venir una era de estrecha comprensión entre ambos partidos para resolver el problema nacional y cumplir con el programa prometido al pueblo.

—Muy bien, pero ¿Ud. cree que el P. S. pueda estar al lado de Uds. mientras el P. R. esté de la mano con el P. C.? ¿Cómo se arreglará esta situación?

—Momentáneamente se podría resolver con la formación de un block parlamentario que apoyara las iniciativas del Gobierno y que defendiera, en las Cámaras, los principios democráticos. La situación de intransigencia del PS frente al «pecé» creo que deberá resolverse en la política de esta directiva, o en un estudio considerando la realidad nacional en algún próximo Congreso del Partido.

El PC. y la democracia

—¿Pero, cómo explica usted, que dice que el PC. defiende a la democracia, la posición internacional de este Partido, de visible apoyo a la expansión totalitaria? El ejemplo de Rumania, la sangrienta experiencia de Polonia, el caso de los países bálticos, es elocuente...

—Los Frentes Populares se constituyen para la defensa de la Democracia frente al avance del régimen fascista. Bajo esa base hemos pactado, los radicales, con nuestros aliados. Si ellos cambiaran en sus apreciaciones con respecto a la organización estatal, nosotros quedaríamos en libertad de acción, para unírnos al, o a los partidos afines que defiendan, efectivamente la Democracia. Si el PC. obedece directivas extranjeras, posiblemente su actitud tenga que chocar con nuestros principios. Si es un partido nacional independiente del P. Comunista Ruso, entonces podremos entendernos como hasta ahora lo hemos hecho, bajo la base del principio fundamental del mantenimiento del régimen Democrático de Go-

bierno. Más claro: Si están dentro del pacto del Frente Popular estamos con ellos, si están fuera, estaremos contra ellos.

Y sin nuevas preguntas, continúa en el tema:

—Si nuestra actual Directiva llamara a absolver posiciones al P. C. y él contestara que es un Partido que propugna el régimen totalitario de Gobierno y que obedece a Directivas extranjeras, no nos quedaría otra cosa que romper inmediatamente con ellos y recuperar nuestra independencia absoluta para analizar y juzgar sus actos...

Y cerrado el puño, luego de golpearlo en la mesa, dice:

—¡Si Olavarría los tiene aquí!...

Guillermo Labarca

—¿Qué nos puede decir de la actual Directiva con don Guillermo Labarca al timón?

—La encuentro muy bien, requete-bien. Labarca es el hombre del momento, tiene visión política, prestigio dentro del Partido, es respetado y obedecido, por su línea de izquierda demostrada a través de su larga vida política.

—¿Y sus gestiones ante los partidos de izquierda?

—Respecto a la unión de los partidos, gestión que efectúa Labarca, puede tener resultado, ya que ha enfocado el problema desde el punto de vista de los intereses nacionales, y, también, porque el Presidente radical no ha tenido resquemores con ninguno de los antiguos componentes del F. P. Creo que se efectuará esta agrupación por el bien de Chile y por la izquierda de nuestro país.

Otras firmas, más cigarrillos, el hombre tiene que hacer, y lo comprendemos a tiempo.

(De la revista «Ercilla»)

FERROCARRILES del ESTADO

SERVICIO MARITIMO.— O' Higgins No. 1000.— Teléfono N. 180

MOVIMIENTO DE VAPORES:

Vapor «ALONDRA».— Procedente del norte del país llega a este puerto el 3 de abril.

Vapor «VINA DEL MAR».— Saldrá de este puerto el 23 de abril.

Vapor «VILLARRICA».— Saldrá de este puerto el 7 de mayo.

Vapor «PUYEHUE».— Saldrá de este puerto en viaje al norte del país el 21 de mayo.

TREN.— Los pasajeros que deseen viajar desde Puerto Montt Alameda pueden solicitar sus pasajes en esta oficina.

RAMON AGUILAR V. ofrece maderas de las siguientes clases y medidas, de Tenio, Ulmo, Canelo y Tique de: 2x3x12, de 2x4x12, de 2x5x12, de 2x6x12, de 2x8x12, de 2x10x12, de 3x3x12, de 3x3x12, de 3x4x12, de 4x4x12. Por llegar: 3/4x6x12, de 3/4x8x12, de 1x8x12, de 1x10x12.

Lo que ofrece con un 10% menos que el precio de plaza. Además se hacen precios especiales para aquellas personas que hacen sus pedidos con veinte o más días de anticipación para construcciones completas, encargándose de hacer su presupuesto dando sus medidas para sus construcciones.

Por pedidos dirigirse a República 492 o al Hotel Pilcomayo al señor Luis Gallardo.

Botellas-thermos de medio, tres cuartos y un litro; ollas, cacerolas, teteras, moldes, asaderas y utensilios de aluminio para cocina; máquinas para moler y picar carne, molinillos para moler maíz y café, planchas eléctricas, cocinillas eléctricas, balanzas para niños, de la afamada marca «UNIVERSAL»

Skármeta Hnos. Ltda.

Avda. Colón 766 — Telef. 323 — Casilla 194

MINA DE CARBON "SERVIDORA"

1 tonelada \$ 76.—
1/2 " " 38.—
1 saco " 6.40

Teléfono 1298

Bodega: P. Montt 1124



¿QUIERE VESTIR BIEN Y BARATO?

Ordene confeccionar sus trajes en la **SASTRERIA de JUAN ESPAÑA**

Experto profesional

ERRÁZURIZ 672 — TRABAJOS GARANTIZADOS

ABAD & FERNANDEZ

Mueblería

Tapicería

Confort y elegancia

José Nogueira 1151



Sublimes

de 60 ctvs.
Mariscal y Cabernet

con premios a elección del consumidor

La dictadura impuesta dentro del Partido Comunista está dividiendo este Partido

Lo que dice al respecto la importante Revista «Hoy» de Santiago

Para divulgación de nuestros lectores reproducimos a continuación un interesante comentario publicado por la Revista «Hoy», publicado para la «gente que piensa», con relación a la crisis porque pasa el Partido Comunista en este país.

El comentario dice así:

«El Partido Comunista está sufriendo graves crisis internas determinadas por las «purgas» decretadas por el Comité Central del Partido, a la usanza, de los que ha puesto en moda el señor Stalin.

»En Cautín se le ha separado un grupo numeroso de afiliados y adeptos.

»En Curicó medio centenar de antiguos y probados comunistas han hecho causa común con un grupo de expulsados por el Comité Regional y han llevado la querrela hasta los diarios de aquella ciudad los expulsados son los señores Luis Villagra Gutiérrez, Rogelio Galdames, Luis Bravo, Pedro Gajardo, Víctor González, Luis Guerra y Segundo Durán. Las causas determinantes, de tan grave resolución serían: a) formar fracción y desconocer la autoridad del Comité Regional; b) amenazar de hecho a otros militantes del Partido dentro y fuera del local partidista; y c) por haber criticado resoluciones de las autoridades del partido, lo cual es estimado como campaña de desprestigio de los mismos.

»Las expulsiones se habrían ordenado sin oír a los inculcados ni proporcionales medio alguno de defensa y de descargo como ocurrió en Santiago con el Diputado señor Chamódez. Procedimientos y métodos totalitarios, que los afectados han criticado, desde las columnas de la prensa curicana con denodado valor.

»El ochenta por ciento de las bases del Partido—ha escrito el señor Villagra Gutiérrez—no puede estar de acuerdo con tan inaudita injusticia y creo que como falsos dirigentes habéis perdido la cabeza y convertidos en verdaderos sirvientes del fascismo internacional.

»Como se ve no es solamente el Ministro Schnack el único que ha podido dirigir acusación tan grave

al Partido Comunista de ser aliado y servidor del fascismo y del nacionismo. También lo hace un ex militante comunista, que dió a las huestes de Lafferte y Contreras Labarca, «veinte años de su vida leal y honradamente sin interés alguno», como lo fuera el se-

ñor Villagra Gutiérrez. ¿Qué dirá de todo esto el jamargado ex-alcalde de Valparaíso, el primario de la armada condenado a muerte por un consejo de guerra? ¿Qué explicación dará a estos quebrantos don Pedro Pablo Pacheco, el erudito periodista de «El Siglo».

nulidades matrimonio Tramitación en Santiago,

garantizando rapidez, economía y reserva, atienden

**GUILLERMO OLIVARES
GUILLERMO MILLAS P.**

Abogados

Anumada 236, Oficina 505.—Casilla 3843.—Santiago
Para consultas, verse en Punta Arenas con el abogado

NESTOR DONOSO MOLINA

Calle Lautaro Navarro 1141.—Teléfono 1055

Almacén, Tienda, Sastrería y Ropería

“Las 3 B. B.”

De NICOLAS SONATORE

Venta de toda prenda de vestir para hombres.—Artículos de primera clase.—Especialidad en novedades para señoras y señoritas

JOSÉ NOGUEIRA 1198.—FONO 449.—P. ARENAS

Casa Funeraria “La Colonial”

de Antonio Lobretich

CALLE BORIES 553 — TELEFONO 297

Pone en conocimiento del público que esta moderna y artística casa, tiene en existencia permanente, un grande y variado surtido de coronas, ramos y cintas fúnebres.

NOTA. — No olvide la gran existencia de artículos y ornamentos funerarios que tiene en exhibición esta acreditada casa fúnebre.

“LA ECONOMICA”



GRAN CASA FUNERARIA
de Mercedes V. de Díaz

La más antigua de la provincia.—Gran stock de urnas de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. — Esta casa es la única en el ramo que atiende Seguro Obrero, Ley 4054.—Servicios a cualquier hora, día y noche
INDEPENDENCIA 599. ESQ. CHILOÉ.—TELÉFONO 206

El Alcalde de Santiago es un Alcalde modelo

Por las informaciones telegráficas nos hemos impuesto que ayer cumplió un año en su cargo de Alcalde de Santiago, señor Rafael Pacheco.

Este activo militante socialista, llegó a este alto puesto, después de haber demostrado trabajo y eficiencia en la Intendencia de Linares, donde actuó con especial tino.

La confianza depositada en él, por S. E. el Presidente de la República se ha visto plenamente satisfecha, pues el señor Pacheco, ha trabajado tesoneramente, durante el año de labor que lleva. Le tocó presidir las festividades del Centenario de la Capital, que exigieron mucha dedicación y entusiasmo para afrontar su preparación, con los pocos elementos que contaba la Comuna de Santiago. Sin embargo, gracia a la iniciativa, de este Alcalde, esas ceremonias resultaron espléndidas, y las delegaciones extranjeras que vinieron expresamente a ellas, se fueron sumamente complacidas, del adelan-

to nacional y de las atenciones que habían recibido.

En todo orden de cosas el señor Pacheco, es un Alcalde modelo.

Recientemente ha donado a los periodistas, un hogar para reposo, con lo que ha demostrado el reconocimiento que se merecen, los periodistas, por su anónima pero grande labor humana.

No ha habido problema que no haya estudiado y considerado este Alcalde. Aún el de la movilización, que es el más difícil de Santiago, también ha encontrado su encauzamiento, fufando para resolverlo prácticamente, la ayuda financiera solicitada.

Sirvan estas cortas líneas para destacar la enorme labor de un Alcalde socialista, que impulsado por el espíritu de su partido, se ha entregado íntegramente a trabajar por el bien de todos los habitantes de la Capital, y cuya actuación ha merecido una resonancia especial en todo el país.

A.

El Intendente sostuvo entrevista con los representantes

De las Empresas Periodística tratando sobre las peticiones del gremio

Tenemos conocimiento que de acuerdo con la petición que le hizo el Sindicato de Gráficos, en la tarde ayer el Intendente General don Julio Carballo, citó a su despacho a los representantes de las empresas Periodísticas, solicitándoles un pronunciamiento definitivo, sobre las peticiones que el gremio tiene pendientes ante la Junta Permanente de Conciliación y Arbitraje.

Aunque hasta el momento no se tiene conocimiento oficial de la resolución a que se llegó en esta reunión, sabemos que existen posibilidades de que se llegue a un arreglo en el curso de la presente semana pues de lo contrario, como ha informado el Sindicato de Gráficos, el personal que componen este gremio estaría dispuesto a dar los pasos necesarios a fin de que se consulten sus intereses.

También la Inspección Provincial del Trabajo, tiene pendiente el cierre del diario «La Verdad», ordenado por la Caja de Empleados Públicos y Perio-

dista, siendo probable que esta resolución se cumpla inmediatamente que se termine el conflicto que tienen planteado los gráficos.

Instalaciones y reparaciones

pe alumbrado, calefacción, electricidad y fuerza motriz ejecuta

OLIVERIO CARRASCO S.

instalador electricista autorizado Pida presupuestos sin compromiso.

José Nogueira 1214
Teléfono 474

¡atención!

maestro peluquero que atendió durante cinco años la peluquería «EL PLACER», ha abierto un salón propio en calle

O' HIGGINS N.º 982, donde atiende personalmente a toda hora.

E. Soro

De nuestro servicio telegráfico del interior y del exterior

Cada día toma...

(De la primera página)

vo Ross, señor Joaquín Irarrázaval, prestó ayer una declaración de cuatro horas ante el Ministro señor Bianchi Tupper, terminada la cual el Ministro sumariante ordenó su detención e incomunicación, pasando el señor Irarrázaval a ocupar un departamento en el tercer piso de la Sección de Investigaciones. (Pach)

Santiago, 9.—A petición del Prefecto de Investigaciones de Santiago ha sido detenido en Mar del Plata el señor Gustavo Ross, para que comparezca a responder los cargos que aparecen en su contra en el proceso, que tramita en esta localidad el Ministro sumariante Bianchi. (Pach).

ARECHETA Hnos.

Distribuidores de
RADIOS

Crosley
Philips
Zenith

CAMIONES

Diamond

AUTOMOVILES

Hudson

L. Navarro 1164
Casilla 476

SEDAS LISAS,
FLOREADAS,
BRICATOS DE

==== SEDA ====

RECIBO
UN EXTENSO

SURTIDO

.....
CASA ZANZI
.....

Bories esa Ecuatoriana
Casilla 279—Fono 158

Ataque a Kiel

Londres 9.—Oficialmente se anuncia que la aviación británica atacó anoche con éxito la base naval alemana de Kiel, después de un segundo ataque nocturno consecutivo. (Pach).

Ataque aéreo alemán causó muchos daños y bajas

Londres 9.—El Ministerio del Aire informa que anoche los aviadores alemanes causaron daños considerables en la ciudad de los Midlands, donde se teme que las bajas sean muy numerosas. En dos ciudades de la costa sur hay un pequeño número de personas muertas y algunos daños materiales. El mencionado informe agrega que los aviones británicos, en combates nocturnos derribaron cinco bombaros alemanes y en la tarde se anunció la caída de seis aviones más. (Pach).

Los griegos hicieron más de quinientos prisioneros italianos

Atenas 9.—Los griegos penetraron en las posiciones italianas y tomaron quinientos prisioneros y además volaron un fuerte en el frente norte. (Pach).

Se trasladó gobierno yugoeslavo

Budapest 9.—El corresponsal de «El Mensajero» informa que el gobierno yugoeslavo y el Alto Comando se trasladaron al norte de Brisch, entre Jamking y Alexinas. (Pach).

Salónica en manos alemanas

Londres, 9.—El Comando británico anunció que las fuerzas alemanas tras una lucha encarnizada ocuparon la ciudad y puerto griego de Salónica. (Pach).

20.000 prisioneros en Salónica

Berlín, 9.—Las fuerzas alemanas tras ocupar la ciudad de Salónica lograron separar a las fuerzas británicas y griegas en Tracia. El ejército aislado ha iniciado su retirada hacia la frontera turca, salvando su material de guerra.

Buque alemán que rompió el bloqueo Británicos atacaron Masawa

Río de Janeiro, 9.—Arribó a este puerto el vapor alemán «Hermes» conduciendo 8.000 toneladas de mercaderías surtidas, esta nave logró romper el bloqueo británico, manteniéndose estrictamente en secreto los medios que la nave se valió para ello. (Pach).

Se intensifica la lucha en el frente griego

Atenas, 9.—Una radio de esta capital dice que los alemanes no han avanzado en Beles; pero que sí lo han hecho en el valle de Struma, donde los griegos resisten obstinadamente. Esa misma información da cuenta de que los británicos bombardearon Goringia, Yuneya y Petrech, como también los servicios de abastecimiento y tropas motorizadas alemanas en el valle de Truma y luego Durazzo. (Pach).

Agencia alemana dice que las tropas del Reich avanzaron en los Balcanes

Berlín, 9.—Una agencia oficial informa que los ejércitos alemanes siguen avanzando en Servia, no obstante las innumerables dificultades que ofrece el terreno. Dice que se le quitó al enemigo una gran cantidad de material de guerra; inclusive muchos cañones de gran calibre, de medio calibre y algunos motorizados y una buena cantidad de municiones. (Pach).

Comentarios de la prensa alemana

Berlín, 9.—Por primera vez la prensa alemana revela que el ejército alemán ha atacado toda la línea fortificada griega, en Macedonia después de seis horas de comenzada la lucha el domingo último. El sitio exacto por donde atravesaron los alemanes no se ha revelado todavía. (Pach).

ESSOLUBE

Lubricantes en todos los tipos
CALIDAD NO IGUALADA

Naibori 9.—Las fuerzas británicas atacaron nuevamente la plaza de Masawa única base militar importante que aun conservan los italianos en Abisinia. Las fuerzas que ocuparon Abdis Abeba avanzan siguiendo la línea del Ferrocarril, esperando atacar Dessie próximamente, cuartel general actual italiano. (Pach).

Ataque aéreo

Berlín 9.—Un avión de reconocimiento nazi atacó un vapor británico de 4.000 toneladas hundiéndolo. Durante la noche más de un centenar de aviones atacaron los puertos ingleses, causando grandes perjuicios en las obras portuarias. (Pach).

Yugoeslavos bombardean puertos húngaros

Budapest, 9.—El gobierno anuncia que la aviación yugoeslava atacó la localidad húngara de Puentkirchen, funcionando las baterías antiareas con éxito derribándose un avión enemigo. (Pach).

Rota frontera búlgaro-yugoeslava

Belgrado, 9.—El Mariscal List atravesó con su ejército las defensas yugoeslavas a pesar de las dificultades presentadas por el accidentado terreno. Al sur las fuerzas atravesaron alrededor del Lago Doiran penetrando profundamente en territorio griego. (Pach).

JOSE NAVES V. CONTRATISTA

Construcciones en general

ACERAS,

DESAGÜES, Etc.

REPÚBLICA 448
TÉLEFONO 1154

«CRÓNICA» abre
Martes,
Jueves
y Sábado

Ejército griego que capitula

Berlín, 9.—El Alto Comando alemán anuncia que el ejército griego que está al este de Varder ofreció esta mañana la capitulación en vista de no poder juntarse con las demás fuerzas griegas y ser esterilizada toda resistencia. (Pach).

Derna recuperada en Libia

Roma, 9.—Las fuerzas militares italo-alemanas recuperaron la plaza de Derna, que tiempo atrás fué capturada por los británicos en su ofensiva contra Trípoli. (Pach)

PROFESIONALES

Médicos

J. DAMIANOVIC
Cirujía. Medicina general y vías urinarias.
Consultas: de 2 a 5 p. m.
L. Navarro 762. entre Colón y Ecuatoriana — Teléfono 929.

Dr. PABLO VOULLIEME
Médico - Cirujano
Especialmente medicina interna: pulmón, corazón, hígado-estómago
Calle O'Higgins esq. Mejicana.
Teléfono N.º 347.
Consulta: de 2 a 4 p. m.

Dr. VICTOR FERNANDEZ V.
Próximamente
abrirá su Consultorio.

Dr. OSVALDO QUILJADA
Médico cirujano
Consultas de 2 a 4

Dr. BARROS COTAPOS
Enfermedades de niños
Residencia y estudios: Colón 198
De 2 a 5. Fono 1148.

Dr. CALIXTO DURAN R.
Especialista en enfermedades broncopulmonares y tuberculosis
Hora de 2 a 4—Altos de Bahrfeldt

Dr. MERINO REYES
Cirugía general.—Ginecología.—Venéreas.—Atiende de 2 a 5
Errázuriz 940 — Teléfono 655

Dentistas

María Requena de Córdova
De 14,30 a 19,30 horas
Altos de los FF. CC. del Estado
Teléfono 522

Abogados

JUAN B. MUÑOZ M.
Secretario Abogado de la Intendencia
Atiende toda clase de juicios.

ANTONIO LJUBETIC K.
Abogado
J. Nogueira N.º 1435-Teléf 577

NESTOR DONOSO M.
Abogado
L. Navarro N.º 1141
atiende de 11 a 12 y de 2 a 3

Cooperativa de Calzado

Fundada por el Sindicato de Zapateros
BALMAEDA ESQUINA CHILOÉ

Ofrece a los compañeros campesinos los siguientes artículos.
BOTAS, ZAPATOS, PIERNERAS, Y CHOMPAS DE OUBROS.
Garantizándoles que todos estos artículos son hechos con materiales de primera calidad y precios los más bajos de plaza.
COMPAÑEROS: Comprando en la Cooperativa de Calzado hace obra social porque compra productos de sus compañeros de clase
Exija en todas partes esta marca-

NO OLVIDE: Cooperativa de Calzado

BALMAEDA ESQ. CHILOÉ